AÑO V.-NUMERO 1.128

DIARIO REGIONAL DE LA MANANA DE INFORMACION GENERAL

Sábado, 4 de Junio de 1938

Ha continuado el victorioso avance en el frente de Castellón ocupándose varios pueblos y posiciones

En los sectores de Teruel y Extremadura se rechazaron ataques de los rojos que sufrieron numerosas bajas

Cuartel General del Generalisimo

Parte Oficial

Salamanca .-- Noticias recibidas hsata las veinte horas del día 3 de Junio de 1938.

En el frente de Teruel, el enemigo ha contraatacado varias de nuestras posiciones, siendo rechazado y sufriendo durísimo castigo, pues se le han causado nu-

En el frente de Castellón, ha seguido nuestro avance en el sector de Vistabella, ocupándose y rebasándose entre otras posiciones la masía del Salvador, varias alturas al Norte y al Este de Vistabella, el pueblo del mismo nombre, musia de los Arcos, La Solana y el vértice Peña Golosa. El enemigo ha dejado en nuestro poder cincuenta y ocho prisioneros y ciento noventa y siete muertos, en su mayor parte guardias de asalto y guar dias civiles rojos.

En el sector de Arés, se han ocupado los pueblos de Villar de Canas y Torres de Embesora, la totalidad de sierra Esparraquera y otras posiciones, hasta enlazar con las del sector de Tirig, habiéndose hecho al enemigo más de trescientos prisioneros y quedando también en nuestro poder más de cuatrocientos cincuenta muertos y numeroso material y armas de todas clases.

En el frente de Extremadura fué rechazado anoche, un nuevo ataque sobre nuestras posiciones de Madrigalejo, con grandes pérdidas para el enemigo, habiéndose recogido un tanque ruso en perfecto estado.

En un reconomiento efectuado frente a nuestras posiciones de los sectores de Madrigalejo y Villar de Rena, se han recogido más de ochenta cadáveres rojos, treinta y dos fusiles, tres amtralladoras y material di-

Salamanca, 3 de Junio de 1938 .-- II Año Triun-

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado. CRONICA DE GUERRA

Mirando a las ciudades de Castelle Valencia

Por JUSTO SEVILLANO

sica del soldado, el temple y casiempre hacia la victoria se fran Maestrazgo, cuyas ciudadelas de dados de Galicia, de Navarra y de Castilla.

saje y el clima. Rigores del cle- trazgo ya estamos en la zona de soldados de Aranda, García Valo y asperezas del suelo y un in-vierno una primavera invernal, na de los naranjos. Desde la alhan hecho que la resistencia fi tura alcanzada hoy por el Cuersica del soldado, el temple y capo de Ejército de Castilla y por queadas las barreras como en pacidad del mando se hayan la División de enlace, dominanaquellos días en que se pasaron unas veces, por espesos bosques no y se fué el mal tiempo. Este otras y las maniobras más arries | ha sido el invierno del sacrificio | gadas bajo el hielo y la lluvia, que preparó la estación de los con huracán y con ventiscas. Y frutos victoriosos y que ya comenzamos a recojer la cosecha. queaban todos los caminos del Militarmente hay ya muchos fru tos maduros a la mano firme tradicional prestigio guerrero, se del Caudillo que fué trazando abatieron al empuje de los sol- los planes de desiguales batallas.

Hoy he recorrido las lineas que fueron recierves pesadillas menta con rápido descenso de la te las cuales se hubiera detenido temperatura y todo hacía temer el ejército mejor dotado, pero to decir más, pero puedo afirmar que el mal tiempo volviera a de no para un ejército como el nuos que es totalmente inútil emplear

DECLARACIONES DEL CAUDILLO

por la policia y está a punto de romperse totalmente

liño y Varela, tionen ya a sus pies caminos despejados. A su espaldas están los montes y fran aquellos días en que se pasaron puesto de manifiesto en estos nuestros soldados las vías codi- las lindes de Reinosa. Diríase frentes por desnudas alturas ciadas. Queda atrás el mal cami que los soldados, castigados ya por los rigores del sol, sienten el deseo de bañarse en las aguas bajo las sombras de los numero vias militares. Desbordadas las defensas que les brindaba el tenor la naturaleza en vano inten

Al mismo tiempo, sonríen a dados. Pero no ha sido así Y ale a suplir con sus esfuerzos e inte til el empeño angustioso de los a nuestros soldados de los frentes de Castellón y Teruel el pai remontadas las alturas del Maes rial en un momento dado. Los se están empleando a fondo en se están empleando a fondo en la zona del Naranjo y del olivo. En las peñas está el ejército, to rrente que baja con matemáti co impulso sometido a método; side las campañas de los solda dos de Franco. He aquí la gran consigna que debía ir pulverizan do las resistencias rojas camino de la victoria por la civilización zules y el de dormir la siesta Y a la vista los objetivos que se coronarán cuando el mando sos frutales. Y cuando este de- lo disponga con buen tiempo, ca seo se hace posible por la natu- ra alegre y ánimo bien † mpla raleza, es que están francas las do, por los soldados de Galicia y la división Navarra que es e enlace entre los Cuerpos de Ejér rreno a los rojos, desamparados cito que operan, los soldados de la linea de combate que vá de Te Junio entró con aparatosa tor con sus sistemas defensivos an- taron pegarse a los bajo relie- ruel al mar, han obtenido hoy los soldados de Castilla, deshacían un contraataque enemigo pulverizando las divisiones rojas Torres de Embesora ha sido ocu pado y a lo largo de Sierra Esparraguera, hemos logrado el to tal dominio de la cota 1.000, que está sobre la carretera de Albo cacer desbordado este pueblo al surceste anulando la línea defen

> La división de enlace ha ocupa do Vistabella, pueblecito de Cas tellón y va dominado todo el ma cizo de Peña Golosa con sus 1.800 metros de altura en el Vér tice que en la tarde de ayer ocu paban nuestros soldados. Es de cir, que, la bandera de España, desde aquella gran altura se aso maba a las ciudades de Caste-llón y Valencia. Cara a cara nos otros vemos desde estas alturas las dos bellas ciudades levantinas y la carretera general de Teruel a Valencia quedaba seria-

mente amenazada. Contra esta progresión, fruto del método de la estrategia sere na del Caudillo y del empuie de nuestros soldados infatigables. nada han nodido sus intentos de ataque contra la linea de Linares de Mora v Balbona en cuvas lineas los soldados del general Varela, han roto el atango de las divisiones enemigas, traidas nara sostener lo que se derrumba ba irremediablemente. ¿Comprendéis la emoción de la fornada v la gran promesa indecible del dia de hoy.

Las nostalgias de Indalecio

Indalecio Prieto ya no puede blasonar de otras glorias, Se dedica ahora a blasonar de profeta. Y para ello acaba de publicar su discurso de Cuença en 1 de Mayo de 1936. Para dar con ello una explicación a las juventudes socialistas.

El pretexto no deja de tener interés, porque a Indalecio Prieto le importa muy poco la petición de las juventudes sociacialistas. Lo que le importa es justificarse ante la multitud reja. Y para justificarse grita: ¡Yo no he sido! ¡Ye le había

Pero más interés que el discurso mismo lo tiene el prólogo. En él habla de aquel famoso acto en la Plaza de Toros de Ecija, donde fué agredido a tiros. Así lo cuenta. Y la agresión—añade con pena—corría a cargo de los socialistas. Cuenta también otras tragedias personales y cita un artículo publicado en "El Liberal de Bilbao", en 1935. Y por fin saca a colación el discurso de Cuenca, que a nosotros nos parece mucho discurso de Cuenca, por este afán de delirio profético que le ha acometido. Afirma Prieto que él lo previó todo. El le vantamiento, que el llama fascista, el abandono de las demo cracias y lo mismo lo que había de suceder en la zona roja.

Prieto se dedicó a la profecía cuando se dividió el partido socialista y tuvo que hacer frente a la parte que se fué con Largo Caballero. Y ahora, cuando recuerda lo de Cuenca y Ecija es para recargar sobre Largo Cabllero, todas las desdichas y desastres.

Pero hay que decirle que sus profecias no reflejan objetivamente la situación real. Y aunque así fuese a Prieto le ocurriría lo que a todos los predicadores de desórdenes que luego se asustan ante la realidad.

Pero lo más interesante es su afirmación final:

Tardía puede ser ahora la ponderación solemne y unánime de ciertos centros.

Estas palabras son como la disculpa final de un hombre que ve la causa perdida. Trata de decir a la opinión roja: ¡Yo no he tenido la culpa! ¡Yo no soy responsable de la catástrosiva que alli establecieron los ro fe!

> Pero el cínico Indalecio Prieto, como todos los que cemercian con la revolución, fueron y son culpables. Que no haga pues viles profecias que no hacen más que revelar su in-

En Barcelona continúan los fusilamientos

VEINTIDOS OFICIALES DE UN BATA-LLON DISCIPLINARIO PASADOS POR LAS ARMAS

Barcelona, 3. — En la capital llón disciplinario. de Cataluña han sido condena - Otra prueba de

dos a muerte y ejecutados dos ción que reina en Cataluña es capitanes, cuatro tenientes, y die que el Ministro rojo de la gue ciseis suboficiales que asaltaron rra ha ordenado que los reclutas

Barcelona. Ahora se ha castiga en adelante su intendencia ya do severametne a estos oficiales no puede suministrar estos arporque pertenecian a un bata -

Otra prueba de la desorganiza y desvalijaron numerosas tien- de las nuevas quintas moviliza-das se han de presentar con man Esto de los asaltos y desvalija ta de lana, calzado, polainas y

miento es la orden del día en demás efectos porque de ahora

Sobre la carretera Teruel-Sagunto Salamanca, 3. — Por la carretera geneconstantemente al fracaso. Las bajas que sutras tropas continúan su avance. Puebla de Valverde, que desde hace días ha sido libe-

al que desciende de Teruel a Sagunto, nuesrada se encuentra a 22 kilómetros y medio de la capital del bajo Aragón. Para llegar a esta importante ciudad hubo que luchar con denonado heroismo. Los rojos tenían fuertemente fortificado todo este sector; en él se enontraba el puerto Escandón, baluarte desde onde Miaja confiaba interrumpir el paso de questros soldados hacia levante. Pero esta gran barrera que guardaba el gran camino haia Sagunto ha sido tomada y desbordada. Después vino la toma de Puebla de Valverde en un avanzar constante e ininterrumpido Ontinúan nuestras tropas conquistando posiciones y llevando adelante nuestra vanguar dia por la carretera general.

Crónica de la situación militar

UN GRAN AVANCE SOBRE CAS-TELLON

Durante la jornada de ayer se ha lograo un importante progreso sobre tierras de astellón. El avance se ha realizado por dos implios sectores, por la zona de puerto Minsalvo y la de Tirig. En la primera se han tonado importantes alturas y posiciones, como on la de Monte Bobalar y sierra de Albuea, llegando hasta sierra Carbón y estribacioles de Peña Golosa. En el sector de Tirig, se delantaron nuestras líneas en más de tres ilómetros, estableciendo contacto con las uerzas que operaban a la derecha. El macizo lue domina por el noroeste el importante dueblo de Villar de Caña se encuentra en uestro poder. También fueron tomadas las lturas que descienden a Torre de Masora y incontenible avance quedó rebasada la comil de la sierra de Esparraguera que abre Paso hacia la pequeña región titulada Atadya de Vinromá.

NUEVAS PERDIDAS PARA EL ENE-MIGO

Los marxistas, a pesar de encontrarse con frente desarticulado, todavía tratan de ofre alguna resistencia; pero todos sus esfuerno producen más que luchas aisladas sin ilación conjunta. Tenacidad estéril llamada

fren por este motivo son elevadísimas y además no pasan días sin que nuestras fuerzas jor. realicen un constante copo de milicianos. Los prisioneros capturados ayer, suman quinientos diez; todos declaran que han sido reclutados a la fuerza, coaccionados por las sociedades y los partidos extremistas y muchos sonmuchachos de quince años; otros prisioneros que exceden de los cuarenta años, manifiestan que con sólo diez días de instrucción los dirigentes marxistas les envían a los fren-

OTRA GRAN VICTORIA AEREA

En el aire la jornada de ayer ha sido de gran actividad. En uno de los muchos servicios de nuestras alas, se produjo un combate aéreo. Nuestros cazas se dejaron caer sobre varios aparatos rojos de bombardeo y lograron derribar nada menos que séis aviones, de los cuales cuatro eran Martín Bomber. En definitiva que a los cuarenta y séis aparatos derribados por nuestros aviadores durante los meses de Abril y Mayo hay que sumar los veinte aviones deribados, en estos tres últimos días y que recogen los Partes Oficiales.

EN EL FRENTE CATALAN

En este frente ni a los rojos se les ocurre hablar. lo que prueba de manera evidente que ante él no cosecharon otra cosa que una cadena de constantes fracasos. Estos desastres quisieron los rojos neutralizarlos con una campaña de falsas noticias. Durante los pasados días no hacían más que hablar de cosas conquistadas, todas engañosas y algunas inexistentes y como prueba de tanta mentira, a pesar de que insistían en que avanzaban y avanzaban el hecho es que no pudieron dar el nombre de un solo pueblo. También para animar a sus derrotadas huestes hablaron y lanzaron infundios sobre pretendidas victorias aéreas, pero toda esa propaganda no sirve más que para malbaratar el pequeño crédito que les queda a los marxistas si es cierto que todavía hay algunos incautos que creen que entre los rojos existe algún átomo de

FARO" La familia, el Municipio y el Sindicato fundamentos básicos del nuevo Estado

Roma, 3. — La Prensa de ayer, reproduce la interviú que ha con cedido el Generalisimo Franco a uno de los redactores de "Il Legionario". El Caudillo declaró que la si-

tuación militar no puede ser me

-La resistencia del enemigo, es análoga a la del delincuente ie se ve perseguido por la Policía. Y aún esta resistencia se ha podido realizar por las ayu das que han recibido los rojos filoa Tradicionalista. a través de los Pirineos.

Agregó el Generalísimo Franco que estaba seguro de que la tidos por sus dirigentes.

Respecto a la terminación de la guerra dijo que terminará por un hecho militar y no por la ac ción política. Un triunfo total de las armas de España contra las de sus enemigos.

Luego refiriéndose a la organi zación de la nueva España dijo que sus tres puntos básicos eran la familia, el municipio y el Sin dicato. El Estado será un Sindicato Corporativo y solo existirá un Partido, el de Falange Espa

Hablando de la colaboración italo-española dijo que se halla ba determinada por las relaciopresión nacional terminará por nes políticas, económicas y culderrotar a los rojos, porque es turales y que Italia y España tos solo resisten bajo el impulso siempre estuvieros unidas para del terror a que se hallan some- dar mayor grandeza y gloria a la civilización.

ña roja

DOS DE ELLOS SE FUGAN DEL BARCO deos contra ciu-QUE LOS CONDUCIA, PUES OUIEREN VENIR A LA ESPAÑA NACIONAL

Bucarets, 3. — En un puerto chamente vigilados. Ello ha si-Rusia como pilotos y que se para alistarse en la aviación ro-

de Rumania ha hecho escala un do que a poco de haber salido trastalántico francés a bordo del el trasatlántico del puerto ruma cual van ochenta jóvenes espa- no, dos de los jóvenes pilotos se ñoles que han sido instruídos | arrojaron al agua siendo auxilia dos y recojidos por uno de los re dirigen a Marsella desde donde molcadores rumanos que se haseguirán por tierra a Cataluña llaban en aquellas aguas. Los dos jóvenes declararon que de ningún modo guerían ir a la Espa

Ha tenido lugar un hecho que na roja y que su deseo era ir a pone de relieve que no todos los la España Nacional. El agente de muchachos van por su gusto a España en Rumania ha tomado combatir en las filas rojas y que a los dos jóvenes bajo su protec al parecer se encuentran estre- ción

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

Los pilotos de la «Air France» confirman que fueron los rojos los que bombardearon Cerbere

80 pilotos para la Espa-Informan que aviones marxistas camouflados con los colores nacionales proyectan nuevos bombar-

dades francesas

Toulouse, 3. - Varios aviadores de la "Air France" confir man que fueron los pilotos rojos, los que bombardearon Cerbere, con propósito de provocar un con flicto internacional.

Agregan que en Cataluña hay varios aviones marxistas camou flados con los colores nacionales, destinados a realizar nuevos bombardeos sobre pueblos y ciu dades francesas, con el mismo criminal propósito.

VISITAS AL MINISTRO DE EDUCA-CION NACIONAL

El Ministro pronuncia un discurso ante una comisión de maestros

Victoria, 3. - Entre las visitas tas hablandole del éxito que ha Rodríguez figura la del Embaja- Pampiona. dor de España en el Vaticano, señor Yanguas Mesias y la del Consejero Nacional de Primera Enseñanza recibió a los periodis

que ha recibido el ministro de bía obtenido la sesión inaugu-Educación Nacional, señor Sáinz ral de los cursillos celebrados en

También dió cuenta el señor Toledo de la visita que hizo al Ministro una comisión de maestros entre los cuales el señor Sainz Rodríguez pronunció un elocuente discurso indicándole los deberes que tenían para for jar una juventud cristiana y pa

UN GRAN INCENDIO EN POB-TUGAL Lisboa, 3. — Un incendio pro-ducido en el edificio de las repar

ticiones públicas, en Viana de Castelo, ha causado en él im portantes daños, viéndose obliga do el Estado a suspender los ser vicios que del mismo dependian. Las autoridades de Lisboa, han ordenado la apertura de un expediente para averiguar las cau

Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. :-: CLASES ESPECIALES PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS

MATERIAS. MATRICULA: PLAZA RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

sas del incendio.

= Notas Religiosas =

Sábado 4. — Santos Francisco de Caracciolo, fundador; Metró fanes, Optato, Alejandro y Cle to, obispos; Quirino, Clateo, obispos y mártires; Arecio; Rutilo y Daciano, mártires, Saturnina, virgen y martir.

"En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discipulos: Cualquiera que me ama, observará mi doctrina y mi Padre le amará, y vendremos, y haremos mansión dentro de él. Pero el que no me ama, no practica mi doctrina. Y la doctrina que habéis oído no es solamente mía, sino del Padre que me ha enviado.

Estas cosas os he dicho, con versando con vosotros. Mas el Consolador, el Espíritu Santo, que mi Padre enviará en mi nombre, os lo enseñará todo, y os recordará cuastas cosas os cia; tengo dichas.

doy: no la doy yo, como la da el mundo. No se turbe vuestro de corazón, ni se acobarde. Habéis oído que os he dicho:

Me voy y vuelvo a vosotros. Si me amaséis, os alegraríais, sin duda, de que voy al Padre, por sucoda, a fin de que, cuando su partieron y se asentarin sobre cediere, os confirméis en la fe. cada uno de ellos: entonces fue Ya no hablaré mucho con vos ron llenados del Espíritu Santo

otros, porque viene el principe y comenzaron a hablar en dide este mundo, aunque no hay en mi cosa que le pertenezca. Mas para que conozca el mun do que yo amo al Padre y que

Juan, capitulo 14, versículos del Sabiendo Jesús que se acerdo para ir al Padre, lo comunien las muched inbres! Ya no con Cirone, y los que han ven

No os dejaré huérfanos, les

Santo sobre la Santisima Vir- su amor.

bajo de Ceuta

ORDEN

la Comisión Inspectora Provin-

cial - Comarcal del Cuerpo de

Mutilados y heridos de Guerra

y también a la Oficina de Colo

cación Obrera de la Central Na

cional Sindicalista de Falange

Española Tradicionalista y de

pleado de cualquier clase y ca-

tegoria, que se produzcan en sus

respectivas Empresas y de diri-

gir a los Organismos citados, la

petición de todo el personal que

necesiten, en los plazos y for-

mas consignados en los artícu-

los 45 y 52 del Reglamento Pro-

Por Dios, España y su revolu

Ceuta a 23 de mayo de 1938.

El Delegado de Trabajo,

LA EXPRES

TINTORERIA MECANICA

de

ANTONIO HIDALGO TRUJILLO

Fábrica y despacho:

General Aranda, 3. Bajo. Tetuán

Tenido en negro y toda clase de

colores :-: Limpieza en seco de

toda clase de trajes. :-: Pron-

titud en los trabajos

Precios económicos

Lutos en 12 horas

Jacobo Guitart.

ción Nacional-Sindicalista

II Año Triunfal.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

gen y los Apóstoles, diez días después de haber subido Cristo

a los cielos. Este hecho extraordinario fué anunciado con anterioridad por el divino Maestro, como se ve en el pasaje evangélico anterior mente citado y se lee en los Hechos de los Apóstoles, capitulo

DOMINGO DE PENTECOSTES 1, versículo 4 y siguientes que dice asi: "Y por ultimo, comien do con ellos, les mandó que no partiesen de Jerusalen, sino que esperasen el cumplimiento de la mesa del Padre, la cual, dioistels de mi boca: y es que Juan bautizó con el agua, mas vosotros habéis de ser bautizados o bañados en el Espíritu Santo dentro de pocos días... Re cibiréis, sí, la virtud del Espíritu Santo que descenderá sobre vos otros, y me servireis de testigos en Jerusalén, y en toda la Judea y Samaría y hasta el cabo mundo." Esta es la profeveamos ahora el cumplimiento en el mismo libro de los La paz os dejo, la paz mia os Hechos, cap. 2 ver, 1 y siguien-"Al cumplirse, pues, los días Pentecostés, estaban todos juntos en un mismo lugar: cuan do de repente sobrevino del cie lo un ruído como de viento impetuoso que soplaba, y llenó toda la casa donde estaban. Al que el Padre es mayor que yo. mismo tiempo vieron aparecer Yo os lo digo ahora antes que unas lenguas de fuego que se re- cumplieron

Había a la sazón en Jerusacumplo con lo que me ha man- lén judios piadosos y temerodado: Levantãos, y vamos de sos de D'os de todas las nacio-aquí." Del Evangelio según San nes del mundo. Divulgado, pues, acudió una gran multitud de ellos, y quedaron atónitos al ver que cada uno oia caba su hora de dejar el mun- hablar a los Apóstoles en su pro pia lengua. Así pasmados toca a sus intimos, a sus amigos, dos y maravillados, se decian a sus amados discípulos, los cua unos a otros: ¿Por ventura esles al escuchar sus palabras se tos que hablan no son todos ga llenan de tristeza. ¡Cómo no ha lileos rudos e ignorantes? Pues bían de contristarse sus cora- ¿cómo es que los oímos cada pensando que muy en uno de nosotros hablar nuestra breve iban a quedar privados de propia lengua? Partos, Medos y su presencia, que ya no escu- Elamitas, los moradores de Mecharian el dulce acento de su sopotama, de Judea y de Capa voz, ni serian testigos de los pro docia, del Ponto y del Asia, los digios y milagros que tanto fer del Frigia, de Panfilia y de Egip vor y entusiasmo despertaban to, los de la Libia, confinante volverian a estar con el Maes- do de Roma, tanto judios como tro, ni gozarían, como antes. de prosélitos. los cretesses y los ára las singulares muestras de ter- bes: los oímos hablar en nuesnura con que a todos había dis tras propias lenguas las maravillas de Dios."

versas lenguas las palabras que

el Espíritu Santo ponía en su

Pidamos en el día de hoy a dice Jesús, pues yo regresaré al Padre de las misericordias por Padre y os dará otro Cosolador medo de su Santísimo Hijo para que esté con vosotros para nuestro Señor Jesucristo haga descender sobre nosotros al Es Esta es la fiesta que celebra piritu Santo para que llene con la Iglesia en el Domingo de Pen su presencia nuestros corazones tecostés, la Venida del Espíritu y encienda en ellos el fuego de LABOR MUNICIPAL

El problema del suministro del agua ala Barriada del Principe soluciona do

Dentro de dos o tres semanas llegará agua abundante a dicha barriada

tra Corporaciós Municipal no de ja pasar fecha en blanco para mejorar la vida ciudadana y dar una prueba de cómo puede administrarse bien, cuando los hombres son honrados. Es la consigna de Franco que nuestros ediles se esfuerzan en cum plir con exactitud y disciplina y es la que su esfuerzo y su inteligencia puestas al servicio de Ceuta, que lo es al servicio de

España, van dando su fruto. Téngase en cuenta, para resaltar más esta obra, que nues tro Ayuntamiento se debate con la triste herencia que le dejó el Ayuntamiento del Frente Popular, que si se preocupaba de ha lagar a las masas era sólo con discursos y promesas que no se

Los istereses que paga el Ayuntamiento, por aquello que realizaron los frentes populistas asciende a varios miles de duros anuales. Añádase a esto que la guerra ha privado al Ayuntamiento de sus más importantes fuentes de sus ingresos, como le son las del Matadero, restrin gidas en la actualidad los impuestos sobre carburantes ,etcétera, etc. Y además, como es sabido, por no contar Ceuta con Diputación corre con los gastos que originan los transeuntes po bres, viajes de familias humildes a distintas localidades de la Península etc.

Son muchos los temas que en la labor municipal hemos de ir mos traído a este tapete periolizada en la construcción de viviudas de guerra, familia de com co, se fué mejorando las condibatientes y obreros modestos de ciones de la barriada. En el sefamilia numerosas; hoy, aborda gundo había un problema funla barriada del Plíncipe, proble por la elevación de dicha ba- medio de camiones-cubas, pero

Construcción de

Refugios

Aportaciones en metálico

Recaudado en el día de hoy

Total recaudado hasta la fe-

El Secretario

Ceuta 3 de junio de 1938.

Noticias varias

D. JOSE SIMON VALDIVIELSO

Se encuentra de nuevo en nues

por el gran semanario nacional

dedicado a la fraternidad his-

Envíamos al querido amigo e

ilustre escritor Juestro cordial saludo deseándole grata estan-

MEJORADO

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le afectaba,

un hijo de nuestro buen amigo

Hacemos votos por su total y

BODA

Para esta tarde a las siete :

el funcionario municipal, don

pano-musulmana.

cia entre nosotros.

2.527'50 ptas.

cha, 163.142'60 ptas.

II Año Triunfal.

varios años

El Alcalde, D. Fernando López Canti, con quien hemos cambia do una impresión sobre este par ticular nos ha remitido a don Ismael Puyoles, vocal de la Comisión correspondiente, que se ha prestado de buen grado a fa cilitarnos los datos para esta in

mos que—ya hace de esto muchos años—una disposición de la Autoridad Militar que veía, jus tamente alarmada, cómo el cas co urbano de Ceuta se poblaba barracas infectas, que supo nian un grave peligro para la salubridad pública, y que eran también una afrenta al decoro ciudadano ordenó la demolición de ellas. Pero el problema era gravisimo porque eran muchos cientos de familias los que vivian en las barracas, gentes humildes, que ni podían pagar ren tas en casas normales, ni por otra parte existían viviendas su ficientes para alojarlas. Consecuencia de ello y de no poder dejar a los vecinos de las barracas existentes a la intemperie fué el tener que autorizar a que las instalasen en otro lado, ale jado del casco urbano. Y los ba rraqueros, con sus chapas y sus tablas y con sus humildes ense res se trasladaron a la barriada del Príncipe, donde nació un verdadero pueblecito. Como aque lla emigración en masa se readestacando. En otra ocasión he lizó de la noche a la mañana, como quien dice, nada pudieron distico la gestión magnifica rea hacer las Autoridades en el sen tido urbano, ni en el higiénico viendas baratas para inválidos, en el primer aspecto, poco a po-

Pasaron varios Ayuntamientos rigiendo la vida municipal Ceuta. Se consiguió instalar tubería que llevase el agua la barriada, pero fué por potiempo. La conducción había pasar por la Almadraba, y al aumentar la población de ésta y ser mayor el consumo de agua, absorvia la destinada al Prin Y entrados ya en la materia cipe, que se quedaba completa que mueve nuestra pluma diga- mente "seco"

El Frente Popular explotó esta mísera situación de los veci nos de aquel barrio. Todo se vol vieron discursos y promesas, ata ques a los burgueses y toda la re tahila de frases rimbomban s de los frentes populistas. Pero fué todo. Promesas y discur sos. Palabras hueras. El agua se guia sin llegar al Principe y el problema cada día era más gra ve, porque mayor era la población cada día.

Hasta que llegó el glorioso Mo vimiento Nacional. Y el actual Avantamiento sin rendir culto elientelas electorales, sin fines caciquiles politicos, sino con la vista puesta en las consignas del Caudillo y en los dos mil quinientos vecinos de la barriada del Principe, aborda de cara el problema y entra en la vía clara de sus soluciones, que se haya en una de sus últimas fases. El problema en sí se subdivien dos. Uno el primordial: el de llevar el agua a aquel vecindario. Otro, el económico el de

ahorro que ha de suponer para Ayuntamiento. Y este último con derivaciones, puesto que es raiz de un problema mayor del que hablaremos en otra oca

elegir entre los males el menor, mos el de suministro de aguas a damental y de difícil solución se llevaba agua al Príncipe por

(FALANGISTA VOLUNTARIO

DEL CAÑONERO "DATO")

PRESENTE

ta, coando vislumbrabas el fi-

gre al cubrir tu puesto. Te llevó El, quien todo lo pue

pre de imperiales designios pa-

ra la Patria, soñadora y poeta

ha quedado entre tus compañe-

ros de tripulación. Para ejem-

diman a España.

CIA. GAMEZ: PRESENTE.

(Falangista en el cañonero "Da-

Hoy 4 de junio de 1938. II Año

Triunfal

Continua de 6 a 1

Una sensacional película titu-

lada.

ARMATA AZZURRA

En esta película se refleja las grandes maniobras de la avia-

ción italiana, en la que apare-

ESTO ES LA PELICULA

ARMATA AZZURRA

usted dejar de verla

Mañana: Estrenaremos

CLUB DE LOS SUICIDAS.

Emilio Nieto

tu alma

to").

ro pasado, la Comisión tercera que entiende de este suministri temiendo la llegada de la estación estival, sin posibilidad ma ter al de llenar su cometido, ni aún deficientemente se puso al habla con la compañía "Empresa de Aguas de Ceuta", con quien tras muchas gestiones se logró llegar a un acuerdo por el cual la Empresa accedió a conectar una tuberia independiente de los depósitos de Hadú, con lo cual el agua no podrá faltar nunca al Principe, ya que no pueden absorverla las otras barriadas. En la actualidad, el ten dido de la tubería alcanza a unos quinientos metros dentro de un par de semanas o tres ha brá llegado hasta el punto más alto de la barriada del Principe:

Y sabemos que aún hay un provecto para los vecinos de aquella barriada, pero aún es pronto para hablar de ello.

FALANGE ESPA-

NOLA TRADICIO.

Cada día tiene su afán y nues ma que fué insoluble cesde hace rriada. Este problema era el del además de lo caro y difícil que resultaba el transporte el sumi nistro era insuficiente. Y esta agua, había de pagarla el Ayun tamiento por lo que resultaba que el contribuyente del casco central satisfacía el consumo de los de la barriada "sedienta". Y hasta esto resultaba casi impo sible, porque el mater al adecua do se estaba destrozando y no era fácil la reposición.

Así las cosas, en el mes de ene

aprobadas las obras complemen tarias para que este caudal de aguas se vierta sobre el antiguo

Con ello queda solucionado el problema del abastecimiento de aguas a la barriada del Principe con una ventaja para los vecinos v para el Avuntamiento. Es ta es que la Empresa dona gra tuitamente toda el agua que en la repetida barriada se consuma.

vividas Cosas

Es un caso cierto (a mi modo) de pensar), que tenga algo que ver el carácter de uno, con el cines o teatros que en las parmodo de ponerse la corbata, o de peinarse, o bien, de reir o de 'calzarse" los guantes.

EN BROMA

YENSERIO

Nublado el dia de ayer

En ningún labio ceutí

Descendiendo desde el cielo

hasta cuando anochecía,

que con su luto se unia

al lazo aquel de tristura

de la Bandera en señal

de duelo por la figura

de Emilio Mola Vidal.

dejose ayer de ensalzar

de esta Cruzada ejemplar.

en mis hombros se posó

un ángel que con anhelo

Sou el ángel tutelar

del gran Mola, que me envía

que aunque él dice no merece

Después que esto me hubo hablado

con que su alma agradece

mestros actos de bondad,

lo dice por humildad.

para el cielo se marcho,

no le diera también yo.

dices al General Mola

entre la gente española.

una Cruz Monumental

le hontará porque vivió

como vive un General

que vivirá acá en el suelo

sin que antes otro recado

Nada más llegar al cielo

Y que alli donde murió

al heroico paladín

este tecado me dió.

al suelo a comunicar

la cariñosa alegría

nos dió a todos a entender

Los novelistas, al describir a sus hombres fieras, dicen con ra zón: "...Grandes ojos inquietos. mordíase las uñas, a veces cris paba sus manos, peinábase ha-

cia atrás, y el nudo de la corbata era estrecho y bajo... Verdad que es verdad? A las personas tranquilas las veo cor l pelo bien asentadito y claro la corbata ancha que parece suspirar: los párpados tranqui-Ved a los encolerizados El nudo de la corbata les ahoga, el pelo se eriza y los ojos se le agrandan como yo cuando

veo un pastel. Es cosa cierta que los ojos son el espejo del alma; lo que yo nunca sabía era que el alma po-

día ser miope o tuerta He observado que en las no velas o películas en donde los principales intérpretes se casen al principio, que algo malo les debe ocurrir, siempre suele ser un divorcio hasta el fin de la película en donde se dan el beso

Es curioso ver que en todas las escuelas, quizás en China también, en los análisis de oraciones, desde el alumno más pequeño hasta el profesor, ponen como sujeto al pobre Juan

como verbo, come; y de comple mento, peras. He de assgurar que desde que voy a la escuela me encuentro a Juanito comiendo peras de primavera a invierno pasando por verano v otoño: v me pa rece extraño que el dicho pobre

Juan no haya aborrecido a las

El bostezo es contagioso, tan contagioso que, suele ocurrir en tes más amorosas, a alguno de los del respetable gallinero se le ocurre bostezar. Un momento después han bostezado las gradas y las butacas y no será extraño que un día el foven o el viejo galán de película abra su enorme túnel colorado y lleno de ajos. (Quiero decir la boca).

ANGELIN

En la puerta del mercado hay varios "corros" de mujeres y hombres que se paran para char lar sólo "tonterías"

Muchas veces he pensado que por qué elegirán precisamente la puerta; y claro está, los otros dias vi que, a la vista del publi co hay un gran cartel en el que se puede leer bien claro: "Se prohibe pararse en la puerta del mercado"

Hay un refran que dic me con quien andas y te diré quien eres"

¡Dios mio; hoy me he dado cuenta de que soy un perro! Pe ro si el perro viene conmigo, de seguro qué el será yo. ¡Qué lío!

PETER PAN



JUAN CAMPO GARCIA



Confienos la ejecución de sus trabajos y hallará en nos-



CEUTA-TETUAN-LARACHE

Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancias para dichos puertos y

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIO-TICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE CO-BRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe Aduana, 2. - EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España. - EN ME-LILLA: Don José San Martín, Jardínes, 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. - EN RIO MARTIN: Don Gristobal Espinosa.

Delegación de tra Comité Económi co Regional de Tetuán

Se pone en conocimiento de Al objeto de fomentar la protodas las Empresas, Compañías, ducción de papel de España, se Entidades y comerciantes e inhace saber a los vendedores de dustriales y en general de todos trapos v'ejos, que los precios de los particulares dadores de tra exportación han de sujetarse a bajo, domiciliados en esta ciuas siguientes cotizaciones: dad, la obligación en que se en Cuerda de cáñamo, 120 pesecuentran de dar conoc miento a

as los 100 kilógramos. Red, 72 ptas. los 100 kgs. Alpargata, 55 ptas. los 100 kgs. Yutes diversos, 12 ptas los 100

Holand llas, 14'40 ptas. los 100

Listas claras 36 ptas. los 100 las J. O. N. S., de todas las va-cantes de personal obrero u em

Hilo blanco primera, 84 pesetas los 100 kgs. Hilo blanco seguuda, 55 pesetas los 100 kgs.

Hilo blanco tercera, 36 pesetas los 100 kgs. Algodón blanco, 84 ptas. los

Algodón color, 22 ptas. los 100 visional del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Dchos comerciantes se dirigi-

án directamente al Comité Sin Diego de la Rubia Benzo. dical del papel y cartón del Mnisterio de Industria y Comercio en Bilbao, ofreciéndoles a es tas cotizaciones sus existencias, quedando advertidos por la pre sente, que en caso de que se ve rifiquen ocultaciones o pretendan especular de una manera in debida con estos productos, se es aplicarán las oportunas san ciones. Tetuán 27 de mayo de 1938.

II Año Triunfal.

Se Compran

v Remington.

ANTONIO F. FERNANDEZ

Academia de Mecanografia

OXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOXOX

MAQUINAS de escribir usadas. Underwood, Continental, Royal

El Presidente, José Faura. (Rubricado)

media se halla fijada la boda de la bella señorita Josefa Garrido, hija del que fué maestro de obras, don Juan Garridou Cozar (q. e. p. d.) con el guardia de Seguridad, don Manuel Ló-

rápdo restablecimiento.

Por adelantado envíamos los futuros esposos nuestra cor dial felicitación y hacemos votos porque su luna de miel sea

JUNTA DEL MONTE DE PIE-

DAD

Ayer tarde, a las seis y media celebró reunión la Junta del Monte de Piedad y Caja de Aho

Marcelo Roldán 2 (antes Riego) rros de Ceuta, asistiendo todos

José Blanco Benitez. dad de su residencia.

Remita el adjunto cupón a su representante, al Aparta-do número 152 de Ceuta y

JabónPAQUISARI

USE SIEMPPE PARA SU TOCADOR

ES UN JABON DE CALIDAD, NO DE LUJO ES EL MEJOR ENTRE SUS SIMILARES, Y

EL MAS ECONOMICO.

Se imita pero no se iguala

los miembros de la misma y tra, tando de diversos asuntos.

A la una y media del medio día tuvo lugar ayer el acto de conducir el cadáver del que fué empleado municipal, don Pablo Toledo, a su últma morada.

tra ciudad, el ilustre escritor don José Simón Valdivielso, que Al sepelio asistieron varios ha visitado Tetuán y otras ciu concejales en representación del dades del Protectorado. Como sa ben nuestros lectores Valdiviel-Alcalde, y todos los compañeros del finado, así como otras perso recorre esta zona de Marrue cos y nuestra ciudad, envíado sonas.

A los familiares envíamos la expresión de nuestra condolen-"Domingo" que en breve publi cará un número extraordinario cia

A LA PENINSULA

Marchó a la Península, el ges en calma y cielo despejado, com tor municipal don Francisco Fa partidos contigo no lo olvidaré. tou, a quien deseamos buen via Ni los clarines tocando zafarran je y grata estancia en las ciu-, cho, cuando acudías, rápido, ale dades que visitará.

REGRESADA

Después de pasar una temporada al lado de sus familiares, en la capital del Protectorado ha regresado la distinguida señora doña Africa Montes, a quien en viamos nuestro respetuoso salu

do de bienvenida.

LIGERA MEJORIA Ha experimentado una ligera mejoria en su enfermedad el joven Jacinto Martinez, hijo del Interventor Municipal, don Luis

Martinez Barrie Hacemos votos porque aumen te la mejoria y el pronto resta blecimiento del enfermo.

A INCORPORARSE A SU DES-TINO

Marchó a la Península, acom pañado de su señora, con objeto de incorporarse a su nuevo destino el maestro armero, don

Le deseamos buen viaje y gra ta estancia en la nueva locali-

CREMAN DENTAL CIEN-

PARA LA HIGIENE PRE-VENTIVA DE LA BOCA

pecibirá un tubito, como propaganda de esta PASTA DENTIFRICA.

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PEPELES

bal 3.

NALISTA Y DE LAS J. O. N. S. DE 1938. - II AÑO TRIUNFAL

Artículo 1.—La Jefatura Local de Falange Española Tradicio-nalista y de las J. O. N. S. envía a esta Delegación un oficio. que copiado dice así: Esta Jefa-

tura se complace en expresarte su sincera felicitación por la bri lantes y huena organización los actos celebrados por esa De legación de tu cargo, con motivo de la festividad de San Fer nando Patrón de las Organizaciones Juveniles: felicitación que harás extensiva a todos los camaradas a tus órdenes. Por Siempre estarás presente en nuestro afán. Dios te llevó con D'os, España y su Revolución Na cional Sindicalista.—Ceuta 30 sigo cuando oteabas ya la medo mavo de 1938.—II Año Triun fal._Fl Jefe Local, José Maria nal que ansiabas y que hacía flo

recer una sonrisa en tus labios Rosende." Art. 2. - La Delegación Projuveniles, cuando el vodo del ai vinc'al de O. J. envía a esta De re marinero olía a pólvora, cuan legación un oficio que dice: "El do voces sonoras de cañones de Delegado Nacional Juvenil, en te España ahuyentaban piratas ene legrama de fecha 22 del actual, dice a esta Delegación provin-Aquellos amaneceres de mar cial lo que sigue: Cord'almente os saludo al tomar posesión De legación Nacional. -Lo que te notifico para tu conocimiento y satisfacción. Tetuán 27 mavo de 1938. — II Año Triunfal.—E! De legado Provincial de O. J. Félix

de. Pero tu alma, sedienta siem Palencia." Art. 3. - Esta Delegación felicita a todos los camaradas que tomaron parte en los actos celebrados en el Teatro Cervan-tes con motivo de la fiesta de plo de todos, para orgullo de nuestras camisas azules. Para se San Fernando, Patrón de Orguir tu ruta de gloria. Para teganizaciones Juveniles. ner fé en todo lo bueno y en

Art. 4 - Asimismo se complatodo lo noble. Para llevar sobre ce en felicitar a las camaradas nuestros hombros, como tu lo hi de Auxilio Social que intervinie ciste cruces en calvarios que reron en la condimentación y renarto de la comida el día de No llegaste al final... Tus ca maradas continuarán el camino. San Fernando. Poron de la Or ganización Juveniles. Los que lleguen ofrendarán ro-Art. 5. - A partir de esta fe-

sas de victoria a la tierra que cha la hora de transitar por las guarda tu cuerpo y plegarias al calles a todos los camaradas de Dios de las alturas que guarda O. J. se alarga hasta las 23 (11 horas de la noche). Camarada FERNANDO GAR-Art. 6. - Durante la tempo-

rada de verano queda suprimido el gorro, no usándose éste más que para formaciones y ac tos de servicio. Art. 7.—Esta Delegación da

las gracias al "Precio Fijo" por su donativo de 72 pares de calzado de paño. Art. 8. - El Circulo Gallistico recreatvo ha donado para el ro pero de Flechas la cantidad de

23 ptas. importe de su última Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. El Delegado Local

cen tal número de aviones correctamente alineados y en dis posición de lanzarse al vuelo, SERES que dan la sensación de que se trata do una verdadera siembra. totalmente hablada en italiano. Es una producción que no debe SE VENDE una casa en calle Fernández. Razón Tenien Arra CONACAA

requetedichas peras. Bar Jandilla

Plaza de Ruiz, 2



Aficionados a la Fotografía

otros la garantía de una colaboración técnica que asegure el éxito de sus fotos.



sindicato de ofi-

turnos de trabajo

II Año Triunfal.

El Delegado local Sndical SALUDO A FRANCO.

ARRIBA ESPAÑA!

QUINCE del próximo junio pa-

ra facilitar algunos datos que

faltan en sus fichas; advirtién-

doles que de no presentarse den

tro de la fecha señalada serán

excluidas de las relaciones de

Por Dios, España y su Revo-

El Jeft local del Sindicato

ución Nacional - Sindicalista.

Ceuta 30 de mayo de 1938.

Biblioteca Univer

sitaria Imperial

Donativos recibidos con desti

C'Os Vailos

D. C. A. Construcción de Refugios

RELACION DE LOS CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 7 Refugio de Hadú

Encargado: Cristóbal. José Requena Rojas, Miguel Roldán Expósito, Juan Moreno Antúnez, Daniel Leal Fernández Eduardo Cañete Martínez, José Rodriguez Dominguez, Miguel Martín Romero, Diego López Mo rales, Lázaro Cervera Guillén, Máximo Cortés Castro, Manuel Galindo Palmero, José Domínguez Castaño, Bernardo Prieto Pintado, Hicio de los Santos García, Sebastián Morales Linares, Rafael Paniagua García, Juan Piñero Rodríguez, José Ca sares Vázquez, Antonio Cañizares Pérez, Francisco Sarmiento Reyes, Agustín Quintana Canto. Juan Chicón Chicón.

Refugio Plaza de Ruiz Encargado: M. Molero. Fernández Rodríguez, Narciso González Calvo, Antonio Moreno Muñoz, Juan Sánchez ta

Aceite de oliva, corriente, litro, 2'25 Ptas.

Alubias corrientes gallegas, kilo, 1'65 Ptas.

Idem mallorquinas, kilo de 1'50 a 1'80 Ptas.

Idem andaluzas, kilo, de 1'55 a 195 Ptas.

Idem del Lukus, clase OO, kilo 1'50 Ptas.

Azúcar granulada y de terrón, kilo 1'45 Ptas.

Carne en conserva, lata de kilo 2'00 Ptas.

Habas corrientes, kilo de o'80 a o'90 Ptas.

Idem id. marca "Beceiro", kilo 0'45 Ptas.

Id. pinta azul, de la Península, kilo 2'55 Pts.

Manteca blanca de cerdo, kilo de 5 a 6 Pts.

Id. id "Deux Palmiers", kilo 14'00 Ptas.

Id. Lunacera (400 grs.), paquete 1'20 Ptase

PAN

Pan de flama o de miga blanca, en piezas de

Pan de familia o de miga compacta y dura

Pan de íd. íd., pieza de 500 gramos, o'40 Pts.

Pan de LUJO ESPANOL, 2 piezas de 0'450

kilogramos o 4 de o'225 kilogramos o'85 Pts.

Id. id. id. pieza de o'450 kilogramos o'45 Pts.

Id. id., pieza de o'225 kilogramos o'25 Pts.

Pan de lujo francés y de viena, pistoletes y

en piezas de 1 kilogramo o en 2 de 500

Idem de idem, refinado, litro 2'55 Ptas.

Alcohol de 90°, litro 2'50 Ptas.

Idem del Barco, kilo, 1'95 Ptas.

Café tostado, kilo 7'70 Ptas.

Cebada, kilo 0'75 Ptas.

Harina, kilo o'85 Ptas.

Sal, kilo o'20 Ptas.

Trigo, kilo o'80 Ptas.

Guisantes, kilo 1'70 Ptas.

Idem superiores, kilo 1'00 Ptas.

Jabón verde, kilo 1'80 Ptas.

Idem blanco, kilo 1'90 Ptas.

Idem amarillo, kilo 1'90 Ptas.

Id. id. de Ceuta, kilo 2'40 Ptas.

Lentejas, kilo de 1'40 a 1'85 Ptas.

Té verde "Suari", kilo 8'50 Ptas.

Velas del Barco, paquete 1'40 Ptas.

r kilogramo, kilo o'75 Ptas.

gramos, kilo o'80 Ptas.

Arroz de Egipto, kilo 1'55 Ptas.

Idem id. id., clase O, kilo 1'60 Ptas.

Garbanzos, kilo de 1'40 a 2'50 Ptas.

Calle, Francisco Ballesta Gil, Ma José Troyano Simón, Francis dríguez, Sebastián Dionis Mora-Martínez, Francisco Guzmán Ro tonio López Montero, Juan Ayon Tejuda, Félix García Crosso, Pe dro Cervantes Sánchez.

Refugio de Plaza de los Reyts

Encargado: José M. Romero. Francisco Bernal Cruz, José Alvarez Serón, Rafael Gil Pérez, Manuel Chenal Borrego, José Martín Alhambra, Andrés Sánchez Valle, Manuel Moreno Gar cía, Andrés González Bernal An gel Galiano, Antonio Romero Ro mero, Juan Fernández Peña Juan Tirado García, Juan Ragel López, Pedro Muro Rivera José Nieto Calvente, José Olea Montañés, José Ortega Rojas, José Obispo Ordóñez, Francisco Sánchez Galán, Antonio Ponce Bermudez.

Refugio de Plaza de Azcárate Encargado: José Ocaña Peral

Comité Económico local de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA PRIME-

RO DE JUNIO DE 1938.—(II ANO TRIUNFAL). PARA LOS DIVERSOS AR-

TICULOS EN SU VENTA AL DETALL

nuel Dionis Becerra, José Man co Calderón Palacios, Rafael jón Torres, Juan Carbonero Ro González Rivera, Antonio Torres Pozo, Manuel Molero Ortíz les, Antonio Delgado Jiménez An Manuel Ramírez Gómez, José tonio López Martínez, Manuel Sánchez López, Manuel Iglesias García Expósito, Serafín Fernán Cast'llo, Antonio Méndez Ruíz, dez Fernández, José Hernández Salvador Escos Martínez, Antonio González Torres, José Buemero, Migue lPadial Molina. An no Martín, Juan Rey Rodríguez, Juan Bravo García, José Jiménez Aranda, Francisco González Luna, Manuel Rios Muñoz, Tomás Merino Márquez, Juan Her

nández Rodríguez. Refugio del Recinto Sur Encargado: R. Medina.

Antonio Burgos González, An tonio Vilches Puentedura, Miguel Cañestro Fernández, Ricar do Claro Fernández, Manuel Lá zaro Sánchez, Manuel Vilches Alonso Pedro Valderama Rodri guez, Diego Valderrama Rodrimez, Francisco Morales Moreno Francisco Martin Macias, Ambrosio García González, Luis T rado Camacho, Manuel Seglar Durán, Francisco Sánchez Naranjo Manuel Sánchez Barrios Juan Pilar Cáceres, José Mering Lorente, Francisco del Valle Re vidiego. Eduardo García Hidalgo, M'guel Contreras Oliva,

molletas redondas, 2 piezas de 0'400 ki-

logramos o 4 de o'200 kilogramos o'85

Id. de id. id., piezas de o'200 kilogramos

Pistoletes y molletas redondas, piezas de o'400

Id. molletas y vienas para desayunos, de 80

NOTA .- Los precios del pan en sus di-

versas variedades, se entenderán en PANADE

RIA, sucursal o tienda de reventa. En los de-

más establecimientos autorizados legalmente

para la venta de pan, así como en el reparto a

por cada KILOGRAMO de pán de FLAMA

y FAMILIA, por cada 900 gramos en el de

lujo ESPANOL y por 800 gramos en el

de un mínimo hasta un máximo, deberán es-

tar en su casillero, saco, cajón, etc., con los

venta de artículos de comer deberán tener fija-

dos con caracteres bien legibles, en sitio bien

visible de sus respectivos escaparates una rela-

ción exactamente igual a la que aparece en la

Prensa con los artículos y los precios que auto-

rizados por este Comité rigen para el mes de

parates o vitrinas exteriores, deberán poner di

chas relaciones de precios en la parte de su es-

tablecimiento más próxima a la puerta y de

modo que desde la calle sin necesidad de en-

La leche condensada se vende actualmente

Ceuta, 1 de junio de 1938. — II Año

trar pueda aquélla leerse perfectamente.

al público a los precios siguientes:

Marca "MARIPOSA"

Marca "LA PAYESA"

Marca "LA LECHERA"

Marca "GAVIOTA"

Los establecimientos que carezcan de esca-

Los artículos cuyos precios se indican des-

Todos los establecimientos dedicados a la

domicilio podrá gravarse en cinco céntimos

kilogramos, o'45 Ptas.

a 90 gramos, o'10 pesetas.

o'25 pesetas.

FRANCES y de VIENA.

precios correspondientes.

Martin, Francisco Moreno Vega, Francisco Domínguez Mon-Esteban Recio Garcia, Alfre do Palacios Solano, Juan Moya Rodriguez, Diego Cobo Morente Juan Gutiérrez Roldán, Manuel Fontalba Martín, Luis Martín Jaquete, Rafael Montova Parra Gabriel Ruiz López, Francisco Jiménez Núñez, José cual Pascual, José Sánchez chez, Domingo Fernandez pez, José Galán Cabello. Refugio Plaza de Ruiz

Refugio de Harú

Encargado: Cristóbal.

Encargado: Manuel Molero. Pedro Arriaga Cabrera, Sal vador Díaz Bermúdez, Antonio Salas Losilla, Francisco Mancilla Monte, Juan Navas Vallejo Pedro Colpa Vega, José Burrue co Fernández, Agap'to Hernán dez Carrasco, Bonifacio Borjas Sánchez, Manuel Mata Hernán Manuel Vega Rivero, Manuel Rambla Aguilera, Francisco López Romero, Manuel Gómez Cárdenas, José Muñoz Rico, Emilio Méndez Moya, Anto-Benegas Pernia, Francisco Ramírez Martínez, Miguel Lóoez León, Manuel González Ji-

Encargado: José M. Romero. Juan Torres Teodoro, Antonio Artiel Escoto, Juan Bernal Figueroa, Eduardo Figueredo Du rán, Rafael Camúñez Matas, Mi guel Rodriguez Valverde Antonio Ligado Fernández, José Pa acios Ruíz. Leoncio Torres Ma José López León, Aureo Gutiérrez Mesa, Juan Diaz Romero. Francisco Muñoz Ruíz. Pedro Pajares Salas, Antonio Heredia Jiménez, Atanasio Calvo Guadalupe, Joaquín López León, Alfonso Pérez Gutiérrez, Augusto Cureisa Rodríguez.

Manuel Pérez Guerrero, Jose Olea Gómez, Francisco Durán Adarbez, Juan Marchena Cabe Leonardo Lladó Serrano. Luis Muñoz Bautista, Miguel de

RELACION DE LOS CITADOS dez, Antonio Méndez Rivas, Jo vamente así como a su padre sé Oliva Ruíz, Miguel Lara Pé- prestigioso Comandante de In-rez, Rafael Alvarez Losada, Vi- tervenciones don Aurelio Diez cente Monte Casado, Antonio Guerrero Cabreja, Juan Téllez

> Encargado: Rogelio Medina. Manuel Belizón Vázquez, José Cordero Mora, Bernardo Presen tación Dominguez, Juan Romero Olivares, Savador León Valdés, Francisco Benitez Moreno, Tomás Saucedes Tovar, Joaquín Fuentes Ochoa. Rafael González Villa, Joaquín Viruel Garcia, José Gómez Cano Joaquín de fan- la Cruz Gómez, Joaquín Vera Pas Rueda, Domingo Sánchez Sánchez, Antonio Alba González. Francisco Tirado Moreno, José Martin Beltrán, Miguel Sánchez González, Juan León Figuerola. Ceuta 2 de junio de 1938.

II Año Triunfal. El Encargado

De exámenes

Ha obtenido matrícula de honor en conjunto del tercer curso, la aventajadísima alumna

Con la calificación de notable

También nos. es grato felicitar al aventajado alumno de cuarto año de Bachillerato JO-SE GONZALEZ GONZALEZ, por la brillante nota de Sobresaliente obtenida en los recientes examenes; enhorabuena que ha cemos extensiva a su padre el creditado industrial de esta pla za don Marcelino González Cas tellano y a su distinguida fami

Con brillantisimas notas de calificación, entre ellas Matricula de honor en cinco asigna-

GOLIAT

Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional de alta resistencia, preferido por los constructores.

Depositario en Couta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Repaso de 1.°, 2.° y 3.° cursos de Bachillerato, Literatura, Latín, Filosofía y Gramática Histórica de 4.°, 5.° y 6.° cursos

Referencia: Calle Conrado Alvarez, 9. - 2.º, derecha.

Centeno y distinguida familia

CERVANTES

Sábado 4 de julio.-Segundo Año Triunfal Continua de 6 a 1 Fox presenta la interesante pro ducción, completamente habla-

da en español y que tiene por

CAMAROTES DE LUJO según la novela "Trasatlantic" muy popular en Norteamérica y cuyos principales intérpretes son Edmund Lowe y Myrna Loy secundados por otros notables artistas entre los que merecen destacarse Lois Moran y Greta

CAMAROTES DE LUJO ciene por escenario un lujos trasatlántico en el que se de arrollan los más intrigantes a la vez que sensacionales incide tes, que hacen de esta película algo ameno y novelesco

Mañana domingo: Estren del film Paramount en español VIAJE DE PLACER. Disparate cómico de mucha gracia por W. C. Field, Charlie Ruggles y Mary Boland.

El lunes un estreno Radio: LOS CUATRO INVENCIBLES, película del Oeste por las gran des estrellas del género.

MENACHO

Libros de texte

no a esta biblioteca en el día de la fecha: D. Francisco Ros Montiel: "En

Prensa extranjera, Bibliotelas trincheras de España". de Arturo Portela. ca Circulante, Figurines, D. Rafael Fernández de Castro: "Franco, Mola, Varela" (2

tomos) por el donante. D. José Chico Vaello: "Novelistas malos y buenos y apendi-(Del Padre Pablo Ladrón de Guevara.

D. Jaime Arón Cohén: "Argentina España", de Francisco Casares, "Cartas a un excéptico en materias de formas de Gobierno", de José María Pemán "Frente de Madrid", de Julio Mo reno Dávila, "Franco, Mola, Va rela", de Rafael Fernández de Castro y Pedrera (segunda edi ción), "En el amanecer de España", de Fernando García Mon "La epopeya del Alcázar" de Muro Zegri, "La guerra en e mar", de J. A. y R. Jiménez Ar-

Dontivos hechos para el Sindicato Español Universitario, por la Casa Hernández. Impren ta y Papelería:

NEUMATICOS Florilegio (dos títulos), Deme trio Alda; Las Mil y una noches, Mansedumbre. Novela Rosa, Juan F. Muñoz; Los Indianos vuelven, Leopoldo López; Del país Gigante, Federico López Va Mangueras para todos Rodillos de imprenta lencia; La alquería le Champdolent, Renato Bazin: Cuentos de la "tía Blaya; V. Plá Mompó: Pedro - Moro el "Aventurero", Alfredo R. Antigüedad; La Ruta de los Cautivos, J. San Ger mán Ocaña; Ejercicios de Lectura Francesa, J. Gaillard; La Columna de Fuego, Alberto Ghi raldo; Vida de Don Quijote y

Sancho, Miguel de Unamuno; Pepiña. Novela, Francisca Herrera; La Espada de Samuray, R. Blanco Fambona; De la Vi-da y de la Muerte, B. Ibeas; Por tierras de Hispania, Amaro Fer nández Pardo; En la pendiente, los que suben y los que bajan, José López Pinillos; Primer Cur so de Francés, de A. H. N.; Segundo Curso de Francés, de A. H. N.; Dos Mundos al Habla, José Ferrándiz; Suma Filosófica, Fray Tomás Ziglizara; Len gua Latina, Rufino Lanchetas; Las camaradas costureras, cu Aritmética, J. Dalman Carles; yos números de carnets estén La Guerra Moderna, Francisco comprendidos entre el 751 al María de Borbón; Un año en 1.000 y del 1 al 349, se pasaran Tetuán, Alberto Camba: El Oca por este Sindicato antes del día so de un Rey, Dario Velao Coca do; Literatura Castecana, Juli

Cejador y Fauca. Esta Jefatura expresa el más sincero agradecimiento a estos donantes que tan bien saben in terpretar el sentir de la juventud universitaria, y de este mo do hacen Patria laborando por su cultura dando asímismo un ejemplo que esperamos han de seguir todos los ceuties que como ellos, sientan interés verda dero por el resurgir de nuestra

querida España. Ceuta 4 de junio de 1938.-II Año Triunfal.

Saludo a Franco. ¡Arriba España! ESTUDIO Y ACCION

Junta local de Reconstrucción Nacional AVISO

Habiendo este organismo intentado por dos veces, con resultados negativos, enajenar en pública subasta la casa propiedad del mismo, sita en el nú-mero 22 de la calle José Antonio Primo de Rivera, contigua al Bar Hispania, por medio de este AVISO se hace saber que durante ocho dias se reciben proposiciones libres para la ena jenación de dicho inmueble. Las proposiciones se formularán por escrito y en sobre cerrado, diri gidas al señor Alcalde, Presiden te de la Junta Local de Recons trucción Nacional Lo que se hace público para

general conocimiento. El Secretario-Interventor. L. Martinez y Barrié

MILICIA DE FALANGE ESPA-NOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. SECTOR DE CEUTA

Orden d.I Sector de Milicia del día 3 de junio de 1938. II Año Triunfal SERVICIO PARA MAÑANA Jefe de Cuartel. — Suboficial Fidencio Pasamar Giraldos. Imaginaria. — Suboficial don

Alfonso Moreno Sánchez. Plantones, vigilancia y servicio nocturno Primera Falange completa Imaginaria. — Segunda Falan

Servicio Playa Benitez, Prin cipe y Almadraba Octava Falange.

Mercedes Berrocal

PROFESORA EN PARTOS

Soberanía Nacional, 58.

Genta

Vapor "FIRENZE"

día 16 para Málaga, Palma de Mallorsa y Génova

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

Grandes almacenes de tejidos

CASA IBANEZ La casa más surtida

Ultimas novedades

UNDERWOOD

1'35 ptas. bote.

1'70 ptas: bote.

1'70 ptas. bote.

1'75 ptas. bote.

EL PRESIDENTE

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

Pañ español, francés y Viena. - Especialidad en pan moreno. - Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

Teléfono 4-7-8

CEUTA

Calle del General Mola número f.

Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y etros ramos.

Conzález de la Vega, número, 5. Teléfono 1-4

RAMON WELL Y HERMANO

Fábricas de bielo. — Cámaras frigorificas. — Aguas carbónicas y jarabes. DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI

Teléfone número 2-8-c

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón belado Finisimo. Ultima ne vedad -: en :--

VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS

Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA

AGENCIA BILBAINA

Teléfono 1-9-6

CEUTA

COMERCIANTES

INDUSTRIALES!

CONTRATISTAS DE OBRASI, etc., etc.,

Aseguren su personal contra les siesgos de accidentes del trabajo en la Mutualided Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estac a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el mener coste posible.

Primo de Rivera, 51

Telefono 8-0-3

Cerámica de los Castilleios

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino CEUTA

General Sanjurjo, 2.

Quiere Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto Haga una visita a los Almacenes

EL PRECIO FIJO EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTI-DO EN PANERIA PARA TRA ES DE

CABALLERO.

Refugio de la Plaza de Azcárate Encargado: José Ocaña Peral-

Benjume, Mariano Fernár la Rubia Blanco, Francisco Ba

familia ménez Rosendo Palma Ocaña. Refugio de la Plaza de los Reyes

PARA TRBAJAR EL DIA 8 Juan Domínguez Lamilla, Al-fonso Natera Palma, José Abue Gil, Juan Molina Amaya. Refugio del Recinto Sur ra Rodríguez, Pedro Fernández Sánchez, Mariano Hernández

del Instituto MARIA LUISA MA TEOS MARTIN, a quien sincera mente felicitamos por tan brillante nota, haciendo extensiva esta felicitación a su venturosa

na terminado el primer año de Bachiller la niña PILARITA DO LON MENDIZABAL. Nuestra cordial enhorabuena por su apli cación y a su madre la virtuosa señora viuda de Dolón y fa-

turas, ha terminado el sexto rranco Aguilar, Manuel Celaya curso el estudioso alumno del Baterra, Alvaro A. Pardo Ba- Instituto AURELIO DIEZ GOzán, Joaquín Jiménez Fernán- MEZ, a quien fallcitamos efusi-

Clases de verano

CLASES A DOMICILIOS Y POR GRUPOS

pañol y Centa

los usos.

"LAS CAMPANAS"

LA TECNICA ING. E. RUDT General Prins, 13 TETUAN

El mejor de todos. Tueste diarie Aimacenes M. CARRION

Bandas de Billar. Correas para transmisiones. Bandas de goma para sierras rotativas.

Continental

Arandelas de goma.

Compañía de Navegación "Tirrenia"

Saldrá para Tánger y Sevilla el día 10 de junio, y el

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.

LINEA COMERCIAL DE VAPORES

Alvaro Rodríguez López

Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE

Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cá diz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Malaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa

OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)

PARA MAS INFORMES:

EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. HUELVA, Señores Dominguez Hermanus. — CADIZ, don Emilio Huart. — MALAGA, Srs. Sucs. de C. Echevarría. — ALGECIRAS, don Miguel González Gómez. — MOTRIL, Sr. Hijo de R. Molina. — MELILLA y CEUTA, Sra. Viuda de S. Salama. — VILLA SANJURIO, don Manuel Izquierdo Romero. — RIO MARTIN, don Cristóbal Espinosa Conde. — LARACHE, don José Torres Aspe.

La Unión y el Feníx Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864) Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad,

Subdirector en Genta: LUIS UTOR GUERRERO.

Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla

Para informes: En estación de Autobuses

Un decreto relativo a las modalidades del seguro de automóviles en sus diversos ramos (responsabilidad civil), accidentes, equipajes, reparaciones, etc.) acaba de ser promulgado en Alemania y contiene innovaciones muy interesantes, así como una rebaja notable de las primas. Consignamos algunas de las disposiciones esenciales de la nueva reglamentación.

Las primas son pagaderas por años adelantados. Si el pago se verifica por trimestres adelantados, rige un recargo del 5 por ciento y uno del 3 por ciento si se efectúa por semestres adelantados. En cambio, si se paga la prima por adelantado para un período de tres años se rebaja el 10 por ciento y el 20 por ciento, si el pago se verifica para cinco años de una vez. El impuesto es bastante elevado: el 5 por ciento de la suma pagada en concepto de prima, incluyendo además todas las cuotas abonadas en virtud de gastos de administración. La prima experimenta fuertes recargos, si el seguro se concierta por períodos menores de un año y se reduce proporcionalmente al número de coches que un mismo particular o empresa

Para calcular la prima se atiende a la categoría del vehículo, a la carga máxima y al número fiscal de caballos de fuerza, de acuerdo con los datos indicados en la carta de identidad del coche. En Alemania es obligatoria la inscripción de los vehículos, en la cual se extiende al propietario un formulario con todas las indicaciones técnicas ypersonales. Todos los cambios de propiedad del coche han de inscribirse en la carta y por tanto, en caso de robo del coche son muy escasas las probabilidades de venta, ya que el que compra un coche sin adquirir al mismo tiempo la carta respectiva, se hace responsable de lo que haya podido suceder antes de la venta. Para vender un coche usado es necesario, además, que el coche haya sido tasado en su mo. valor actual por un perito oficial, de modo que el comprador dispone de un dato imparcial respecto al estado del mecanismo. Como para emitir esa tasación es indispensable la exhibiicón de la carta, es difícil vender un coche robado.

Otra particularidad del seguro alemán, es que en caso de responsabilidad civil las compañías no están obligadas a pagar más del 80 por ciento del daño ocasionado. Se da a esta disposición carácter educativo, en la creencia de que si los automovilistas saben que en caso de accidente que les sea imputable habrán de pagar parte de la indemnización del siniestro, serán más prudentes. Para evitar competencia ilícita en la estipulación del contrato, se dispone que la prima debe abonarse en su integridad a la compañía o a su representante. Queda prohibida la cesión de parte o de toda la comisión que corresponde a los mediadores y la aceptación de sumas o regalos relativos al

Durante muchos años los españoles he-

mes estado oyendo terribles diatribas contra

el caudillaje. Cuando se quería resumir un

Estado político, próximo a la descomposi-

ción, los campanudos aristarcos liberales tro-

naban con uno que había leido por su cnenta

viejos libros y libros, donde había

aprendido que las más altas cimas alcanzadas

por los pueblos, en lo terrenal y en lo moral,

estaban señaladas por la presencia de un Cau-

dillo y se preguntaba lleno de infantiles con-

fusiones, por qué a los barbudos y empala-

gosos dómines liberales les parecía malo el

caudillaje. Con el tiempo empezó uno a salir

de dudas y a deducir, limpiamente, que el

Caudillo estorbaba a los farsantes, porque

con el Caudillo no hay clima para la farsa.

mundo investido de todos los matices cate-

góricos del Caudillo, dispersa enérgicamente

la farsa liberal, lava de nubes el cielo de Ro-

ma, limpia de escombros la Vía Imperial

junto con sus legiones unánimes y por el eje,

extrictamente recto e inflexible, avanza sobre

el futuro. Le sigue un clamor bisilabo, sin

copado y enérgico, con la marcial eufonía de

la voz que acompaña el paso de un ejército:

para la vida de un pueblo-el Duce levanta

sobre sus anchos hombros de atleta esta Ita-

lia sorprendente que acabamos de ver floreci-

da de banderas españolas, encendidas en to-

dos los pueblos de la Italia feliz en honor

del Cuadillo de España y de sus soldados. Y

no habrá pluma, ni aún la mejor cortada,

capaz de expresar en prosa todo el entusias-

mo, todo el calor, toda la pasión que Italia

pone en nuestra Cruzada. Sabe la Italia fas-

cista que Franco es hoy el soldado de Occi-

dente, milite de la cultura cristiana; el Cau-

dillo y la espada de fuego que expulsa, como

un Arcángel, a las potestades del Averno

confabuladas contra toda una historia lumi-

nosa, contra la arrogancia señorial del modo

mo y de pasión ardorosa, porque nuestra

Cruzada reincorpora al mundo viejas fórmu-

las admirativas que el liberalismo había traí-

do de Europa. Al paso de los severos unifor-

mes de Falange, por las calles de Roma y de

catorce ciudades de Italia, un movimiento de

simpatía estalla y a la voz de "Ya son los

españoles" surgen los vitores, las ovaciones y

los amados gritos de ¡Franco! ¡Franco!

¡Franco! y ¡Arriba España! suben por el cie-

lo perfumado al terso cielo de Italia, como

sube el pulso por lámina desnuda de una es-

Toda Italia es un volumen de entusias-

Al cabo de 16 años-átomo de tiempo

Duce Duce Duce.

Benito Mussolini, al comparecer ante el

España en Roma

Reformas del seguro de auto- Varias informaciones de radio Los gerifaltes rojos trasladan moviles en Alemania Varias informaciones de radio Los gerifaltes rojos trasladan la los Estados Unidos descientas

Roma, 3. — A las siete y diez de la mañana llegó el Rey Em perador, de regreso del viaje que ha realizado por el Africa Orien

En la estación le esperaban el Principe de Piamonte y el subse cretar o de la Presidencia del Consejo, así como otras persona

El Rey Emperador después de revistar las tropas que le rindie ron honores se dirigió al Palacio del Quirinal.

FRACASO DE LOS COMUNIS TAS FRANCESES

La comisión del Exterior de la Cámara rechazó por 14 votos contra 4 la petición de apertura de la fornt ra

Paris, 3. -Los debates de ayer en la Cámara fueron bastantes violentos siendo aplazada la sesión a hora muy avanzada de la

Los comunistas y socialistas no se pusieron de acuerdo a las cuestiones de trabajo actualmen te planteadas. A propuesta del ministro de Trabajo se aplazó el debate hasta el jueves próxi-

DETENCION DE COMUNISTAS EN SALONICA

Atenas, 3. — Se comunica que la policía de Salónica ha deteni do a varios miembros de la Fe deración comunista incautándose de gran material y la policia continúa sus pesquisas por saber se que en esta región de Grecia se hallan repartidos muchos comunistas extranteros v griegos e realizan activa propaganda. LA U. R. S. S. SIGHE SH JUE-GO CON DOS BARAJAS

Paris. 3. - En los circulos po íticos se subrava el fracaso que obtuvieron ayer los comunistas en la sesión de la cámara y es

POT VICTOR DE LA SERNA

anhelante de jóvenes fascistas que me han en-

cerrado, materialmente, en un anillo caliente

de corazones ebrios de entusiasmo para pedir-

ción que me producían estos camaradas, ca-

chorros del Imperio de Roma, una gran voz,

enérgica v entera de capitán siciliano ha roto

la algarabía juvenil. Tengo ante mi a un vie-

jo alto, membrudo, destocado, dando al

viento tibio de Palermo su melena blanqui-

sima y con la tez dorada de los aureos cerros

de Monreales y San Pelegrino. Me pone las

dos manos sobre los hombros y, en el armo-

Sicilia. Dile a tu General que si hace falta lo

mismo que volvería a luchar por la unidad

de Italia, iré a luchar con mis noventa y cua-

tro años a cuestas y un corazón de mozo,

nos encontrábamos, el águila coronada de Pa

lermo despliega sus alas sobre una cifra espa-

ñola: "Reinando Carlos III". Así siente Ita-

lia nuestra guerra. La fe en nuestro Caudillo

no se detiene ante la victoria triunfal que to-

dos esperan; va más allá del día de la paz.

Va a la contemplación de una España unida

para la revolución nacional, en la obediencia

ciega y unánime al Caudillo. Cuando habla

un italiano procede como un español y pro-

yecta bosques sobre páramos y sobre las ma-

rismas y orden sobre el caos y obediencia so-

bre la anarquía y alegría sobre la torveda y

canción sobre el lamento y justicia sobre el

privilegio y fe sobre las arideces del excepti-

cismo. Italia cree en la nueva España fuerte

y arrogante porque cree en el Caudillo y ha

visto la tremenda dramática verdad del he-

roismo de nuestros soldados movidos por la

fe de Franco. Italia cree y cree con pasión. Y

espera el regreso triunfal de las juventudes

aclamando al César de Occidente, el día en

que repose la espada ya para siempre vigilan-

te, y comience la marcha alegre de los moto-

res y el fuerte aliento de las excavadoras y la

para arrastrar el primer arado y beneficiar un

yermo, cuando un pueblo deja de estar al

borde de un caudillaje y entra resuelto al

caudillaje mismo ha salvado su destino. Los

destinos de las dos penínsulas mediterráneas

son perfectamente paralelos. Se emularán sin

tropezarse jamás, porque hasta el presente, en

el alado carro de la gloria, nunca una rueda

ha estorbado a otra.

Cuando el primer carro de combate sirva

sistole de los azadones sobre la tierra.

Muchacho: Soy el último garibaldino de

En la barroca plaza Carolingia, donde

nioso dialecto siciliano, me dice:

por la unidad de España.

me un puesto de voluntarios en la guerra.

Yo me he visto envuelto por un grupo

Cuando vo no podía va resistir la emo-

EL REY EMPERADOR REGRE-SA A ROMA DE SU VIAJE POR EL AFRICA ORIENTAL lamentaria de asuntos exteriores, en la cual, por 14 votos contra 4 se rechazó la propuesta comunis ta de apertura de la frontera de los Pirineos.

En los círculos políticos se lla ma especialmente la atención so bre el recho de que cuando en el comité de la No Intervención de Londres la U. R. S. S. modifi caba su actitud de intransigen cia en el plan británico de reti rada de los voluntarios extranje ros y control de las fronteras y maritimo, los comunistas france ses han incrementado su campaña en ayuda de los rojos. Es to se considera como un doble juego de los que con tanta fre-

cuencia practican iso soviets. DETENIDOS POR LA POLICIA CHECA HAN SIDO OBJETO DE MALOS TRATOS

Washington, 3. - El Ministerio de Estado comunica que el Representante yanki en Praga ha hecro una protesta ante el Gobierno checo por la detención de varios estudiantes norteameri

Hoy han sido libertados dichos estudiantes quienes antes los pe riodistas extranjeros han mostrado su indignación contra e Gobierno de Praga y han man festado que fueron maltratados por los policias checos.

LA GRAN BRETAÑA HA DE RE CONOCER LA AUTONOMIA DE LOS ALEMANES SUDETES

Londres, 3. - El "Dayli Mail" publica un artículo de Lord Ro termere, en el que se ocupa de la actitud de Inglaterra con rela ción al problema de los sudetes diciendo que esta es bien clara Bretaña habiendo reconocido la autonomía de la Irlanda del sur no puede negarla a los alemanes

AVIDA DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL A LAS TRO-PAS MARXISTAS RICOTIEA-DAS EN LOS PIRINEOS

nas, viveres v material diver para los roios españoles. E to convov ha sido organizado por el socorro rojo internacional que nara recaudar donativos hizo una gran pronaganda llenando Paris de carteles que consintie ron las autoridades francesas En esos carteles se decía que ha hía que avudar a la 54 división roja cercada en los Pirineos.

MANDOS POTITICOS A LAS MUJERES

ta señala que entre las decisio nes tomadas nor la central de! nartido comunista de Barcelona lgura el acuerdo do dar mando a las muieres, justificando est medida diciendo que la moviliza ción de las nuevas quintas ha restado gran número do hom bres necesarios para realizar la política del partido.

Los rofos, baio este pretexto de la movilización intentan ocu tar su fracaso político v como última tentativa van a dar mar do a las mujeres.

LORD HALIFAX RECIRE AL EMBAJADOR FRANCES EN LONDRES

Londres. 3. - El Ministro de Relaciones Exteriores, Lord Halifax ha recibido en el Foreins Office la visita del embajador

francés, señor Corbin. La entrevista ha tenido por objeto cambiar impresiones so bre la cituación internacional antes de las vacaciones de pas-

EL ANTVERSARIO DE LA MUERTE DE MOLA EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 3. - Con asis tencia de todas las autoridades eclesiásticas, militares y civiles y

Manifestaciones del miliciano belga José Doumont

gadas internacionales, de regreso a su país, ha formulado las

siguientes declaraciones: 'Yo marché a España porque tenía el convencimiento de que nuestrso voluntarios iban a luchar por la libertad del pueblo español. Pero no tardé en darme cuenta de mi error. En el frente no vimos jamás a ninguno de los numerosos jefes comunistas. Y mientras tanto a los pobres LOS ESTUDIANTES YANKIS trabajadores se les obligaba a marchar y a combatir sin protesta, porque el que osaba protestar era inmediatamente envia do a un campo de concentración que nosotros llamábamos de André Marty, porque a él se debía aquella suerte de reclusión mil veces más dura que las cárceles. Los deportados moría-mos de hambre y el que tenía el valor de rebelarse desaparecía jecuciones silenciosas, existe en l campo español, lo mismo que en Rusia, y sólo con el terror y con la muerte se frena la revuel a que alienta en las filas repu

> "Cuando fui herido sufriendo a fratura del antebrazo dere- hambre, diriamos la verdad has cho, fui amenazado con el fusila 'ta el final".

Bruselas, 3. — Joseph Dou- miento porque quería regresar mont, miliciano belga de las bri a Bélgica. Pasamos 5 días conse propagandistas comunistas belgas que han ido a España, de dos de capitán y de mayor, copara siempre. El sistema de las rido tejer elogios del ejército ro

cutivos sin comer. No llegaban a nosotros los viveres enviados desde Francia y Bélgica. Los je fes comunistas y los oficiales su periores se apoderaron de todo. Que se sepa en Bélgica que los donde han regresado con los gra mo Bourette y tantos otros, no han sido vistos nunca en el fren te y su única misión ha sido la de inventar las historias más fal sas e inverosimiles para enviar camaradas belgas contra la empresa criminal del comunismo. Lo haremos libremente, sin hacer la apologia de partido politi co alguno, para que no se diga que perseguimos un fin político. Sólo nos preocupamos de servir a la verdad. Si hubiésemos que jo español y engañar a la población y a nuestros compañeros, no nos faltaría dinero en cantidad. Pero no queremos este dinero. Somos, la mayoría, invá lidos y sin trabajo, pero aunque tuviésemos que morir de

EN BURGOS SE CONMEMORA SOLEM NEMENTE EL ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL GLORIOSO GENERAL MOLA

e del glorioso General don Emi o Mola Vidal, toda la ciudad de Burgos apareció hoy engalana rales Orgaz, Valleio y Mantilla ia con la enseña Nacional con enones negros, ondeando en los, entros oficiales la bandera a

nedia asta en señal de luto. Poco antes de las once el conercio cerro sus puertas, habién lose considerados también me dio dia de luto en todas la) ofi rings oficiales

A las once de la mañana tuvie ron lugar en la catedral solem nes funerales por el alma del lorioso General Mola. El arzobison de la d'ócesis doc

tos Castro salió al vestíbulo a ecibir al Conde de Jornada que stentaba la renresentación del Caudillo y del Gobierno Nacio-

siento el Conde de Jordana y don Raimundo Fernández Cues-

Burgos, 3. - Con motivo del ta: el Jefe de la División Generimer aniversario de la muer- ral Lonez Pinto, los subsecreta del Cuerno Jurídico v los Gene

Detrás se hallahan el Coher nador civil, al Alcalda, el Presi dente de la Dinutación, los Jefes Provincial v local de Falan ge Esnañola Tradicionalitsa y otres personalidades.

En el centro del templo se ha hia colocado un severo túmulo invuelto con la bandera nacional v rodeados de grandes candelabres.

Los fieles que constituían una multitud imponente ocupaban en su totalidad la gran nave cen tral v las laterales Desnués de la Misa de Requiem

el Arzobispo rezó un responso. Luego & doctor Castro sal'ó llevando a su derecha al Conde bién el Ministro de Agricultura, Jordana y a su izquierda al Ministro de Agricultura

jerarquias de la Falange y nu amplio templo metropolitano y neroso público ha tenido lugar dieron guardia al túmulo solda un solemne funeral en el primer aniversar'o de la muerte de glo rioso General Mola. rezó un responso.

La ciudad se asoció al duelo ondeando la bandera a media as ta en los edificios oficiales y col gaduras con crespones negros en todas las casas particulares.

FUNERALES POR EL ALMA DEL GENERAL MOLA EN VITORIA

Vitori, 3. — Con asistencia del Ministro de Educación Nacional, Gobernador y demás autoridades uvo ugar un solemne funeral aplicada por el alma del glorio o general Mola, cuando cum nlia un acto de servicio, la capi tal santanderina expresó su re cuerdo por quien tanto hizo por a liberación de España

vieron lugar solemnes funerales, presididos por los Ministros de Obras Públicas v Acción Sindical y las autoridades de la ciudad. El público llenó totalmente el

dos de Villarrobledo. Terminada la Misa el Obispo de la diócesis

a los Estados Unidos doscientas toneladas de oro

Han pretextado que es para pagar el material de guerra

Paris, 3. — Los rojos lanzaron ta, pero puede interpretarse con rumor de que las doscientas to mo una medida de los dirigen neladas de oro que embarcaron a bordo del trasatlántico francés "Normandie" en dirección a Nueva York, se enviaban para atender al pago de los suministros de armas.

Sin duda se trata de una justi ficcaión para que no sospechen por tanto no han sido suminis sus milicianos de lo que se tra- tradas a les rojos.

tes para asegurarse el porvenir cuando tengan que huir definiti vamente de España, ya que como es sabido el Parlamento yanki rechazó la petición de que se le vantase el embargo de armas y

Cincuenta y cinco divisiones rojas catalanas han sido diezmadas

de Barcelona dando cuenta de solución del problema españel que de las setenta y cinco briga al objeto deq ue pueda entrar das rojas que constituyen su ejér en vigor cuanto antes el acuercito de Cataluña, como conse- do italo británico y allanar la cuencia de su fracasada ofensi actual entroversia checo-alema va cincuenta y cinco de ellas, que na. han sido diezmadas habrán de ser reorganizadas. La situación de los rojos en Cataluña es de ahogo porque no disponen de re

UN INDUSTRIAL INGLES PRO-METE LA ENTREGA DE CIN-CO MIL AVIONES POR AÑO

bien informados se dice que el famoso industrial inglés, lord Nu ffielk se ha comprometido con el Gobierno inglés a entregar a la real fuerza inglesa, cinco mi aviones por año. con el fin de que Inglaterra pueda llevar a cabo su plan de rearme para un caso

EL ULTIMO CONSEJO DEL GOBIERNO INGLES

ta capital da cuenta de los asun tos tratados en el consejo de Mi nistros celebrado ayer por el gobierno de la Gran Bretaña. diciendo que se acordó la línea a seguir en la actuación diplomá tica y que dicha actuación persi Santa Bárbara (Tarragona).

Paris, 3. - Se reciben noticias gue dos objetivos: Acelerar la

TAMBIEN FRANCIA QUIERE PROVEERSE DE AVIONES

Paris, 3. - De fuente fidedig na-se asegura que el ministro del aire do Francia Guy Lacam bre ha presentado a la comisión de aviación del Senado un pro vecto para construir en los dos próximos años, dos mil seiscien tos aviones de combate del tipo más moderno.

El crédito neceasrio para real ar el nlan aéreo. sumaría unos 9 000 millones de francos, debién dose añadir además los créditos necesarios para el reclutamiento e instrucción del personal de

EL ATIXILIO A LAS ULTIMAS POBLACIONES LIBERADAS

ado mes de Mavo, la Junta de Auxilio a poblaciones liberadas ha enviado gran número de con voves de viveres a Vinraoz (Cas tellón), v Cherta, Gandesa y

SOLERA MORALES ALVEAR MONTILLA ORO VIEJO

TRES MARCAS INSUPERABLES

PRUEBELOS EN

"BARRIZO" -- "BARROCIO REPRESENTANTE

BODEGAS MANCHEGAS

O'DONNELL, 15

Los nnevos rumbos de la politica francesa

capital francesa, espera con enorme interés la celebración de la asamblea del partido Social Demócrata, que tendrá lugar en el día cuatro A las doce de la mañana tu- del actual al siete en Royal, ciudad situada en el río Girondell. Se asegura en los círculos políticos que

durante la misma tendrán lugar violentos debates entre el ala izquierda del partido, inspirada por Zyromsky y la mayoría de tendencia derechista, dirigida por el ex ministro y secretario general del partido, Paul Faure. Como seguro se dá, no obstante la cre-

ciente radicalización del partido, que no pros perara la idea de reingreso exigida por el grupo de extrema izquierda Marcel Pibert, expulsado el año pasado por faltar a la discipli-

Los debates de mayor interés serán los dedicados a la sesión de "si se seguirá tolerando el actual gobierno Daladier, o si se decidirá romper con él de manera definitiva, con arreglo a las proposiciones del grupo acaudillado por Zyromsy de constituir "un verdadero Gobierno de Francia popular."

Otro particular del orden del dia es "la moción del ala izquierda del partido, que pro pone la fusión con el partido comunista".

Se comenta también que la actual mayoría del partido dirigida por Paul Faure, está interesada en evitar el derrumbamiento completo del frente popular, ya que de por sí está muy del litado. Por tanto, la moción presen tada se limitará a criticar duramente la política seguida por el Gabinete Daladier, pero no exi girá que los ministros socialistas que participan en el Gobierno salgan de él.

El fin que persigue Faure, es la forma ción de un Gobierno frente popular presidido por un miembro de su partido análogo al anterior de León Blum, aunque con otro presidente, lo que apenas será del agrado del par tido radical socialista.

Si efectivamente derribaran los socialistas al actual gabinete Daladier puede suponerse que el frente popular se dividirá en dos grupos: uno, el de los radical socialistas y

Paris, 3. - El mundo político de la otro el de los marxistas. En este caso, la políti ca de Francia, dependería del partido centro y de las derechas y desde luego tomaría una orientación absolutamente distinta al actual

Las últimas impresiones en los círculos políticos que se consideran mejor informados, dicen que "la creciente desgana de los radical socialistas en colaborar en nuevos experimentos con gobiernos del frente popular, les lleva rá definitivamente a pasarse a las derechas, dejando paso libre para un Gobierno burgués. EL AGA KHAN ELOGIA LA OBRA REA LIZADA POR ALEMANIA

Londres, 3. - Después de Lord Londonderri es el Aga Kan quien en la "Anglo German Riview" da cuenta de la obra reali zada en Alemania por el Führer.

El Aga Khan, que comienza diciendo que no es un nazi ni un fascista, ha sido pro fundamente impresionado por lo que ha visto en el reciente viaje que ha hecho al Reich, en donde según él, se ha encontrado en presen cia de un socialismo constructivo y práctico como no ha visto en ningún país.

El Aga Khan fué invitado en unión de su esposa a tomar el te en el palacio del Füh

En sus declaraciones ha dicho el Aga Khan, que no ha visto en ninguna parte de Alemania ni a un solo hombre que no comie ra lo necesario para vivir bien.

OTRO NUEVO INCIDENTE EN CHECO

ESLOVAQUIA Praga, 3. — Anoche en esta población se produjo otro nuevo incidente promovido por un policía checo que penetró en el interior

de un hotel propiedad de unos alemanes. El policia estaba completamente borracho y al entrar al hotel insultó a los huespedes haciéndoles salir a viva fuerza. Después persi guió a sus dueños disparando su pistola varias veces hasta que se le terminaron las municiones. El hecho ha producido gran excitación lo que demuestra que por todos los medios se proponen los checos promover incidentes para empeorar la actual situación.

D. Agustín de Fi- Monte de Piedad

En la tarde de ayer llegó a nuestra ciudad, acompañado de mes de Junio y en el local que na del mismo. su bella y joven esposa, el ilus ocupa este benéfico Establecitre escritor, don Agustín de Fi- miento (Agustina de Aragón gueroa, una de las plumas nacio núm. 3), se celebrarán subastas nales más brillantes.

Nuestros ilustres visitantes, des del Protectorado Occidental, regresando de nuevo a Ceuta, a la Península. Enviamos al ilustre escritor y

marcharán esta tarde a Tetuán y después visitarán otras ciudadentro de unos días para volver

A partir del día 15 del corrien de prendas y efectos, que habien do vencido los plazos no han si-

u Cajas de Ahorro

de Ceuta

do retirados por sus dueños de acuerdo con las normas aprobadas por la autoridad compe-Las fechas y horas en que ten drán lugar, así como los días du rante los cuales podrán ser exa minados por el público, los efec

tos objetos de las subastas, y de su bella esposa muestro respetuo so y cordial saludo, deseándoles más condiciones de las mismas muy grata estancia en Ceuta y se expondrán en el tablón de anuncios de la Entidad. a Zona de Protectorado.

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

JOYERIA "LA ESMERALDA" Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795